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“车站办事处创卫基础差，难度大。

但我们和辖区群众一起排除一切困难，

采取了一系列措施，全力以赴推进创卫
工作的开展”， 在本报“走街串巷看创
卫”采访活动中，河区车站办事处主
任左尚书这样总结办事处的创卫工作。

左尚书告诉记者，车站办事处工
作人员较少，创卫面积大、任务重，办
事处把创卫目标任务逐项分解到各社
区、各科室，并把辖区分为四个责任
区，实行科级干部包区域、当路长，机
关部门、包路委局包路段、包门店，社
区干部、保洁员包环境、包门店监督，

实现了管理与责任的无缝对接。

辖区内人流、车流、物流量大，管
理困难且易反弹。 为了杜绝过去那种
“整治—反弹—再整治”的怪圈，车站
办事处无论是工作日还是节假日，全
员上岗，以执法队重点蹲守、协调职能
部门联合执法相结合等方式，对辖区
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条主次干道、 马路市场以及火车站周
边等重点部位、关键区域不文明、违规
行为进行不间断的治理； 要求联创办
每天到问题整改现场察看， 并及时向
办事处主要领导和分管负责人及时汇

报，确保整改工作落实到位，创卫工作
扎实有序推进。

秉承着“创卫为了人民，创卫依
靠人民，创卫成果人民共享”的城市
管理理念， 在财力十分薄弱的情况
下，办事处整合多方资源，积极筹措
资金，累计投入近

500

万元用于农贸
市场升级改造、环卫整治、健康教育、

除“四害”，“五小”治理等重点工作，

提高了群众生活质量，改善了区域环
境面貌。 “创卫用钱的地方很多，有些
地方看起来不起眼，实际很费钱。 今
年光背街小巷这一块儿，我们就投入
了

110

万元，新华大市场升级改造也
花了

200

多万元。但是只要能改善居
民的生活环境，我们都觉得值得。 ”左
尚书坚定地说。

左尚书告诉记者，创卫工作中，有
社区群众反映过去环境卫生“欠账”很
多的问题， 车站办事处在创卫工作中
将一如既往地“上人”“掏钱”“掏劲”

“上心”， 把立足点放在打基础利长远
上，把着力点放在抓管理带全局上，把
落脚点放在重实效惠百姓上， 为我市
成功创建国家卫生城市加油助力。

� � � �“开展创卫工作以来，原来的卫生死角干

净了，原来污水横流的地方消失了，小巷变得

干净平整了， 我们也真正感受到车站办事处

是在下大力气抓创卫……”前段时间，家住富

丽华社区的樊秀兰老人写了一封表扬信，赞

扬车站办事处在创卫期间所做的工作，“创卫

改变的是环境，但受益的是群众！ ”信的结尾

老人这样写道。

车站办事处地处中心城区，是火车站、长

途汽车站、弘运汽车站三站交会处，同时辖区

内还有新华大市场、盐业市场、二道牌农贸市

场、 四里棚菜市场等多个基础设施差的农贸

市场，另外，辖区内还有不少破产、半停产的

企业厂区和家属院，所以创卫难度很大。

面对严峻复杂的创卫形势， 车站办事处

工作人员和辖区居民上下一心，排除困难，创

新思维， 克难攻坚, 让辖区实现了美丽“蝶

变”。

创卫 让辖区实现美丽“蝶变”

———车站办事处创卫工作纪实

本报记者黄慧韩蕾
见习记者付宇峰陈奕兆

升级改造农贸市场告别“脏乱差”
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“以前我才不会到新华大市场买东西，

车进不去不说，市场里面污水横流，简直就
没有下脚的地方，而且气味太难闻了，待一
小会儿就会让人受不了！”张阿姨家住四一
路，虽然离新华大市场比较近，但是以前她
宁愿去稍远的河大市场买菜， 也不愿来
这，“前段时间听别人说，经过创卫改造，而
这里的环境大为改观， 我今天就顺路来看
看，不说别的，最起码气味好了很多，也没
有当街宰杀家禽的现象了！ ”

新华大市场是我市最大的综合型农
贸市场，物流量和人流量都比较大，再加
上基础设施差，划行规市不规范，商贩们
就在市场内随意宰杀活禽， 不仅污染严
重，而且气味难闻，这一直被当地的居民
所诟病。

为了解决这个问题，车站办事处先后

对新华大市场的鸡禽区进行了
4

次集中
整治，将所有鸡笼实行家禽粪便分离式框
架结构改造，独立修建宰杀操作间，全部
贴附易清洗陶瓷片，下部设有内置下水管
网及密闭式排污槽， 逐户安装排气扇，防
止污水、气味外散，并增设防暑、防尘、防
蚊蝇设备， 同时指定专人对市场定期消
杀，新增市场管理员、保洁员
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余名，做
到垃圾及时清运，全天候管理、常态化保
洁，联合相关职部门在染污源头和“舌尖”

安全上从严监管。

“创卫以后，市场环境大为改观，我们
鸡禽区也告别了以前的‘脏乱差’。 ”在新
华大市场从事多年活禽生意的商户陈先
生乐呵呵地对记者说，“现在来我这儿的
顾客多了不少， 他们都说来这买活禽，买
着放心，吃着更放心！ ”

专项整治老旧小区旧貌换新颜
� � � �

“老刘快来，咱俩杀两盘，好久没见你
了，看看你下棋有没有长进！ ”工区路高压
开关厂家属院内， 看到好久没见的棋友，

李大爷老远就打起了招呼，“现在社区没
了垃圾、没了污水，绿树成荫，晴天在树下
乘凉， 雨天在活动室下棋， 真是惬意得
很。 ”

高压开关厂家属院是典型的破产企
业家属院， 居民绝大部分是下岗职工，居
住小区多无物业管理且卫生环境较差。

“刚开始那几年， 我们小区管理就处于混
乱状态，垃圾多，污水多，很多都是多年遗
留下的问题。 ”李大爷说道。

小区居民告诉记者，自从创卫开展以
来，社区的工作人员以家属院为家，早上
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点多来，晚上
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点多才回家，刷墙，铲小

广告，清理卫生死角，让小区面貌焕然一
新。 “院子里面坑洼的地方都用砖头铺平
了，下水道也都铺上了盖板，楼前的小菜
园也重新规划变身为小花园了。 ”在这个
家属院居住了几十年的张大妈满心欢喜
地对记者说。

刘大妈告诉记者，在社区工作人员的
带动下，家属院的居民都开始自觉维护环
境， 有的主动清理了种植多年的菜园，有
的看到家属院内有垃圾会主动捡起，扔到
垃圾箱里， 有的看见小广告会主动铲掉，

没人在楼梯间堆放杂物了，车辆也摆放整
齐了。 “这一切的改变都要归功于办事处
在创卫上下了真功夫，环境好了，心情也
舒畅了，创卫真的改变了我们的生活。 ”刘
大妈充满自信地说。

� � � �

连日来的采访让记者深深感受到，在创卫期间，面对困难，车站办事
处迎难而上，克难攻坚，让辖区变得亮丽，让市场变得规范，让街道变得
干净。生活在这样的环境中，市民的幸福指数也提升了。然而，“困难如弹
簧，你弱它就强”。车站办事处在面对困难时，始终保持着强大的战斗力，

努力解决困难。创卫改变了环境，受益的是每一位市民，所以广大市民要
从我做起，主动参与创卫，这样我们的城市离国家卫生城市也就越来越
近了。

立足民生 全力创卫

———访车站办事处主任左尚书

图为车站办事处工作人员和辖区居民一起清洗新华农贸市场路面。


